En Cartagena de Indias, a los veintinueve (29) días del mes de noviembre de 2018, siendo las 2:30 PM, se dio inicio a la sesión ordinaria de Consejo Directivo de la Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar, reunidos en la Rectoria de la Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar de la ciudad de Cartagena, lugar acordado para la sesión de Consejo.

Actúa como Presidente del Consejo, el maestro HERNANDO PEREIRA BRIEVA quien en su calidad de delegado del Presidente de la República de Colombia de conformidad con los Estatutos preside la sesión y como Secretaria, ELZIE TORRES ANAYA, Secretaria General de la UNIBAC.

ORDEN DEL DIA

- 1. Verificación del Quorum
- 2. Aprobación del Orden del día
- 3. Aprobación Acta anterior
- 4. Ejecución Presupuestal a 30 de octubre de 2018
- 5. Informe de rectoría del mes de octubre de 2018
- 6. Proposiciones y varios

1. Verificación del Quórum

La Secretaria General informó que está presente la delegada del Ministerio de Educación Nacional, la doctora ADRIANA MARIA LOPEZ JAMBOOS. La Rectora le da la bienvenida a la delegada del Ministerio de Educación Nacional, quien ha sido recientemente designada para acompañar este concejo. Todos los miembros presentes manifiestan su complacencia por la designación. La doctora ADRIANA MARIA LOPEZ JAMBOOS, agradeció la bienvenida y dijo que tiene muy buenas referencias y comentarios de personas del MEN que conocen la institución y que le es grato estar aquí.

La Secretaria del Consejo verifica la asistencia de los miembros, constatando la existencia de quórum para sesionar y deliberar, se encuentran presentes ocho (8) de los nueve (9) miembros con voz y voto, así lo informa la secretaria del Consejo al Presidente el Maestro HERNANDO PEREIRA BRIEVA, delegado del Presidente de la República.

MIEMBROS DE CONSEJO DIRECTIVO ASISTENTES:

HERNANDO PEREIRA BRIEVA
ADRIANA MARIA LOPEZ JAMBOOS
LEOBARDO MARRUGO MUÑOZ
ANIBAL OLIER BUENO
LAURINA CABALLERO SALGUEDO
JUVENAL MIRANDA MORENO
MIROSLAV SWOBODA GARCIA
RAFAEL ACOSTA PEREZ
SACRA NADER DAVID

Del. del Presidente de la República Del. Ministerio de Educación Representante Sector Productivo Representante Exrectores Representante Egresados Representante Directivas Académicas Representante Docentes Representante Estudiantil Rectora

26

Me

La Secretaria General informó que no está presente el delegado del Gobernador de Bolívar.

2. Aprobación Orden del día

El señor Presidente pone a consideración de los miembros asistentes el orden del día; los miembros presentes aprueban el orden del día y se se procede al desarrollo del mismo.

3. Aprobación Acta Anterior

La Secretaria General informó que el acta fue enviada a los correos de los miembros de consejo para su lectura y revisión; pregunto el Presidente, si existe alguna inquietud o corrección sobre el acta, se manifestó por los presentes no tener inquietudes; el Presidente puso el Acta Nº 010 de 2018, a consideración de los consejeros, la misma fue aprobada por los miembros de Consejo presentes en la sesión.

4. Presentación ejecución presupuestal a octubre 30 de 2018

Se hizo entrega por la doctora SACRA NADER DAVID de la Ejecución Presupuestal a corte 30 de octubre de 2018, indicó que fue enviada a los correos electrónicos de los miembros para su previa revisión. Señaló los porcentajes de ejecución van acordes en cuanto a los ingresos y gastos, equilibrio que se procura mantener según presupuesto y el flujo de caja.

En porcentajes se tiene un 64% de ingresos y un 68% de gastos e inversión, la diferencia se debe a que a 30 de octubre solamente han ingresado los aportes departamentales hasta el mes de marzo. Informa la rectora que ya en noviembre se verán reflejados los aportes de abril y mayo de la Gobernación de Bolívar, quedan pendiente aportes desde junio a la fecha.

La Rectora preguntó si tienen alguna otra inquietud sobre la ejecución; los miembros señalaron no tener inquietudes por el momento y de surgir la remitirán al correo electrónico.

5. Informe de Resultados de Rectoría del mes de octubre de 2018 La Rectora entregó el Informe de Resultados de Unibac de octubre de 2018 a los presentes, fue previamente enviado por correo electrónico y procedió a destacar aspectos relevantes del mismo así:

120 músicos participaron en las Clínicas Instrumentales Unibac:

En la cuarta versión de las Clínicas Instrumentales, organizadas por el Conservatorio de Música Adolfo Mejía de la Institución Universitaria Bellas Artes y Ciencias de Bolívar (Unibac), participaron 120 músicos profesionales y en formación, de diferentes países.

Este es un proyecto de extensión en la agenda académica y cultural de Unibac, el cual ofrece a los participantes, conferencias, clases magistrales, talleres y



1

conciertos, bajo la tutoría de reconocidos maestros internacionales. Se desarrolla dentro de la línea de internacionalización del Conservatorio de Música.

En esta oportunidad estuvieron como invitados, docentes de prestigiosas universidades musicales del mundo, entre ellas el Conservatori Liceu de Barcelona, el Royal Conservatoire de La Haya, la Australian Percussion Academy, el Conservatorio Nacional de México, la Fundación Sonido y El Tiempo de Argentina, el Conservatorio Antonio María Valencia de Cali y la Tennessee State University de Estados Unidos: el lutier colombiano Alessandro Alberi, el flautista brasilero Carlos Feller, el violinista italiano Corrado Bolsi, el guitarrista mexicano Francisco Gil, la violista italiana Gisella Curtolo, el saxofonista colombiano Javier Ocampo, la pianista coreana Mary Chung, el violista ruso Mikhail Zemtsov, el percusionista ruso Serguei Golovko y el director rumano Stefan Petrescu.

Las Clínicas Instrumentales también ofrecieron una agenda cultural con una serie de conciertos abiertos al público.

X Congreso Internacional de Arte en el Caribe: Unibac realizó el X Congreso Internacional de Arte en el Caribe, que reunió artistas, docentes, estudiantes de arte, gestores culturales e investigadores, de la región.

El Congreso fue concebido como un espacio de dialogo y análisis crítico del fenómeno de la globalización y la internacionalización del arte. Entre los ponentes internacionales estuvieron Gerardo Mosquera (Cuba) y Cris Cozier (Trinidad y Tobago); y por Colombia, Jhon Ángel Rodríguez, Ana María Vallejo, Luis Luna Matiz, Karen David y Gabriel Mario Vélez.

El Congreso contó con el apoyo de la Universidad de Antioquia y el Centro de Formación de la Cooperación Española (AECID).

Talento Unibac, invitado especial del 5° Festival Internacional de Guitarra de Cartagena: El talento Unibac fue protagonista en el 5° Festival Internacional de Guitarra de Cartagena, con la participación de varios grupos del Conservatorio de Música de la Institución.

Hicieron parte de la programación la Orquesta de Guitarras Adolfo Mejía dirigidos por Heiner Bernal, la Unibac Big Band dirigida por Silvia Cartusciello, y como solista, Sander Sangregorio Díaz, estudiante del programa de Música.

Como parte de la agenda académica, el Festival Internacional de Guitarra de Cartagena ofreció de manera gratuita en Unibac, clases magistrales a cargo de maestros internacionales, a los estudiantes interesados en la interpretación de la guitarra en diferentes géneros.

5º Jornada Internacional de Estudios Teatrales del Caribe:

En Cartagena se realizó la V Jornada Internacional de Estudios Teatrales del Caribe, organizada por el programa de Artes Escénicas de Unibac con la



participación de artistas, formadores y estudiantes del teatro, la danza y el performance.

Dentro de los talleristas invitados estuvieron Zilath Quiroz Hernández, Antonio De Carlo, Adrián Gómez González y Sharon Pacheco Beltrán.

El objetivo de la Jornada fue desarrollar una experiencia en el área de la formación artística, la promoción y la formación de públicos para estas manifestaciones, articulado con la actividad docente de los diferentes centros culturales y de formación que existen en la región.

La programación incluyó una muestra teatral, performática y danzaría, abierta al público.

Unibac acogió la I Feria Latinoamericana del Libro de Cartagena: Unibac fue la sede principal de la I Feria Latinoamericana del Libro de Cartagena, iniciativa que promueve la lectura, la escritura y la oralidad, con el aval del Ministerio de Cultura y del Instituto de Patrimonio y Cultura de Cartagena (IPCC).

En el Complejo Universitario de Unibac se reunieron editores, distribuidores, libreros y autores; locales, nacionales e internacionales, así como reconocidos escritores y periodistas entre ellos Juan Manuel Roca, J. Mario Arbeláez, Alberto Salcedo Ramos, Débora Dante, Alba Luz Zapata, Carlos Acosta, Juan Gossaín, Vicky Dávila, Hortensia Naizara Rodríguez, Pedro Blas Julio y Gustavo Tatis Guerra.

La programación incluyó conversatorios, conferencias, lectura de poemas, presentación y firma de libros, presentaciones musicales, entre otras actividades, abiertas al público. Unibac se hizo partícipe con un stand de las publicaciones del Fondo Editorial de la Institución.

Participación en el Simulacro Nacional de Respuesta a Emergencias: Unibac participó activamente en el Simulacro Nacional de Respuesta a Emergencias convocado por la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres. Con este ejercicio se pudieron evaluar las acciones de prevención y preparación de la Institución, ante un posible sismo.

Del Complejo Universitario de Unibac fueron evacuados en un tiempo de 7 minutos, 553 personas entre estudiantes, docentes y personal administrativo, hacia el punto de encuentro ubicado en el Parque de San Diego.

Elecciones de representación estudiantil: Unibac realizó las elecciones para escoger al Representante Estudiantil ante el Consejo Académico y al Representante Estudiantil ante el Consejo Directivo, las cuales contaron con una destacada participación de candidatos y electores.

* \\

Los escogidos fueron Rafael Enrique Acosta Pérez como Representante Estudiantil ante el Consejo Directivo, y Luis Fernando López Díaz como Representante Estudiantil ante el Consejo Académico.

Concierto en el Hospital Infantil Casa del Niño: La Orquesta Sinfónica de Bolívar de Unibac ofreció un concierto a cerca de 80 niños internados en el Hospital Infantil Napoleón Franco Pareja conocido como la Casa del Niño.

El concierto fue didáctico y los niños pudieron conocer los instrumentos musicales que conforman la Orquesta como el violín, la viola, el violonchelo, el contrabajo, la flauta, el clarinete, el fagot, los timbales, los platillos, el bombo, el güiro, el piano, el corno, la trompeta, el trombón y la tuba.

Así mismo, disfrutaron un viaje musical por países como Rusia, España y México, con obras de los compositores Mussorgsky, Chaikovsky, Bizet y Márquez, interpretadas por los 50 jóvenes músicos procedentes del Conservatorio de Música Adolfo Mejía de Unibac, dirigidos por el maestro Germán Céspedes Díaz.

El concierto hizo parte de la agenda de proyección social de Unibac.

Muestra de Diseño Industrial: Los estudiantes del programa de Diseño Industrial realizaron una muestra de productos en el Atrio de Unibac, los cuales pusieron a disposición del público unibacense y visitante.

Llaveros, collares, pulseras, relojes y candelabros fueron algunos de los elementos que pudieron vender los jóvenes a bajo costo.

Orquesta Sinfónica de Bolívar ofreció concierto en cumpleaños de Icultur: La Orquesta Sinfónica de Bolívar integrada por estudiantes y docentes del Conservatorio de Música de Unibac, fueron los invitados principales de la celebración de los cinco años del Instituto de Cultura y Turismo de Bolívar (Icultur). La actividad fue realizada en el Teatro Adolfo Mejía.

Capacitación en contratación pública: El área de Recursos Humanos de Unibac realizó una capacitación en contratación pública, dirigida al personal administrativo y de apoyo de la Institución.

La actividad estuvo orientada por el abogado José Beltrán, quien explicó detalladamente a los funcionarios, aspectos como las diferentes modalidades de contratación para la adquisición de los bienes y servicios, los trámites para realizar contrataciones y la Ley que rige estos procesos en las instituciones públicas.

Cátedra Franco – Colombiana: En Unibac se realizó la octava versión de la Cátedra Franco-Colombiana, un espacio de reflexión sobre diferentes temáticas de arte, que reunió a investigadores y artistas.

En esta oportunidad, la agenda académica giró en torno al tema del arte contextual y la naturaleza. Como invitados especiales estuvieron el historiador,

W XX

teórico y curador francés Paul Ardenne, el teórico del arte colombo-francés Ricardo Arcos-Palma, y la artista escénica con estudios en París, Ana María Vallejo; quienes ofrecieron conferencias y talleres.

El evento hizo parte de un convenio de mutua colaboración suscrito entre Unibac y la Universidad Nacional de Colombia, y en esta oportunidad, contó con el apoyo la Universidad de Antioquia. En Unibac estuvieron a cargo del evento la Vicerrectoría Académica Estela Barreto Álvarez, el Grupo de Investigación Gestión Cultural Unibac y Semillero de Líderes Emprendedores.

Siendo las 3:20 pm se hizo presente el doctor ROBINSON CASARRUBIA delegado del Gobernador de Bolívar, el Presidente de la sesión, maestro HERNANDO PEREIRA BRIEVA y los miembros de consejo presentes, le dan la bienvenida; la secretaria informó que se completa el quórum de nueve miembros presentes en la sesión. El Presidente indicó al doctor CASARRUBIA que se han avanzado con los primeros cuatro puntos y se está en el desarrollo del quinto punto correspondiente al informe de rectoría y se continúa con la sesión.

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ habló de que se debe impulsar más el emprendimiento en todas las programas académicos, a fin de dar otras opciones a los egresados.

La doctora ADRIANA MARIA LOPEZ JAMBOOS habla de las experiencia de lo que está pasando sobre las prácticas pedagógicas con las licenciaturas en Bogotá.

El estudiante RAFAEL ACOSTA PEREZ habla de la importancia de los docentes y que deben ser más valorados en el país y se deben por eso fortalecer los perfiles docentes.

El doctor ANIBAL OLIER BUENO dijo que la alta calidad internacional requiere altos estudios para los docentes, por eso es importante seguir apoyándoles y abriendo nuevos programas de posgrados. RAFAEL ACOSTA LOPEZ dice que destaca el esfuerzo que hace la institución de ayudar a sus docentes a lograr sus maestrías. MIROSLAV SWOBODA GARCIA dijo que los esfuerzos de la Rectoría en este sentido han sido muy valiosos y decisivos para lograr contar con docentes más capacitados.

La Rectora destacó en las clínicas instrumentales del mes de octubre que muchos de los participantes eran de afuera incluso de PERU vinieron; otro evento muy especial fue el X Congreso Internacional de Historia del Arte, a este evento se sumó la Agencia de Cooperación Española, quien facilitó sus espacios para varias actividades.

La doctora SACRA NADER DAVID dijo que con este de Diseño Industrial debemos capacitar a los Artesanos de la Región. RAFAEL ACOSTA PEREZ dijo que el desfile de moda que se hace es fabuloso. El maestro JUVENAL MIRANDA MORENO comentó que se plantean con la docente DIANA CARMONA que es diseñadora de



modas y ella les dirige a los jóvenes un semillero de investigación con esa temática.

La doctora ESTELA BARRETO ALVAREZ sobre la cátedra colombiana de altos estudios, comentó que eso es un gran esfuerzo en la gestión y en costo poco porque se han conseguido buenos apoyos. Señaló que el invitado Paul Ardenne, dejo plateada una propuesta para realizar un proyecto "La Bienal Internacional Arte Ecología", es una actividad eco-cultural que busca desarrollar conciencia ecológica y en lo posible plantear soluciones, ya se han realizado en el mundo algunos proyectos, pero en Cartagena y la región sería la primera. Señaló que también le complacieron mucho las actividades del Festival de Guitarra, la Jornada de Estudios Teatrales y la Muestra de Diseño Industrial, dijo que la agenda cultural es muy grande y se hace gratuitas abiertos al público.

La doctora ADRIANA MARIA LOPEZ JAMBOOS pregunta cómo se hace la difusión de todos estos eventos. La doctora SACRA NADER DAVID habló de que tenemos un Diseñador Gráfico, una jefa de prensa, una persona en redes. Pregunto cómo se hace el mercadeo de Unibac en los colegios? La doctora SACRA NADER DAVID le pide al maestro JUVENAL MIRANDA MORENO que cuente como se hace el mercadeo en los colegios. Y también asistiendo a las ferias de las universidades que se hacen en la ciudad.

La doctora ADRIANA MARIA LOPEZ JAMBOOS pregunto cómo se hace con los municipios, SACRA NADER DAVID dijo que con la estampilla Prodesarrollo se hacen talleres trimestralmente en los municipios, se trata de que los docentes sean egresados nuestros y buscando incentivar los semilleros de artistas.

Los miembros de Consejo en conjunto señalaron la complacencia por el informe y resultados que se muestran por la Rectora en el informe de gestión, son notorios los avances institucionales, le motivan a continuar con la buena disposición, empeño y liderazgo de la Rectora y el compromiso de su equipo de trabajo; el documento del informe de gestión entregado se anexa al acta y hace parte integral de la misma.

7. Proposiciones y Varios

- La doctora SACRA NADER DAVID invitó al evento de celebración de los 18 años, el 13 de diciembre.
- Igualmente, la Rectora invitó al EVENTO del 11 de diciembre "Música en las Alturas".
- La doctora SACRA NADER DAVID informó que en el marco de la llamada Economía Naranja, se desarrollará en Unibac en funciones desde el día 18 de diciembre, una puesta en escena teatral, circense y musical, en alianza establecida mediante el Convenio 1 CV 31-18, con la Cámara de Comercio de Cartagena y la Empresa Dubrams, para el Espectáculo "Chambacú Cabaret, la música que llevamos dentro", se realiza con el apoyo de la Cámara de Comercio de Cartagena este Cluster Cultural entre el 18 y el 30 de diciembre de 2018. Con este

Cluster

evento cultural que se denomina "CHAMBACU CABARET" estamos buscando lograr más espacios laborales para nuestros docentes y egresados.

La fecha para el próximo consejo según lo acordado por los presentes es el día 18 de diciembre de 2018 a las 2:30 pm en el despacho de la Rectoría de la Unibac.

Se levanta la sesión de Consejo Directivo a las 5:45 P.M., del día 29 de noviembre de 2018 en el despacho de la Rectora de la UNIBAC. Se firma por quienes en ella intervinieron después de haber sido leída y aprobada por los miembros de Consejo.

Dada en Cartagena de Indias, a los 29 NOV. 2013

HERNANDO PEREIRA BRIEVA

Presidente CC. 77071448 Ctge Secretaria

RES ANAYA